

STEPHEN G. XYDIS: *Grecia y las grandes potencias 1944 - 1947*, Salónica, Instituto de Estudios Balcánicos, 1963, 758 pp.

Entre 1944 y 1947 Grecia sirvió como campo de prueba y fue una especie de laboratorio de política internacional.

*Grecia y las grandes potencias 1944-1947*, muestra no sólo lo tradicional sino también nuevos fenómenos y técnicas de política internacional. Da a conocer el carácter y las limitaciones de la diplomacia de las naciones pequeñas; la dependencia económica y financiera que sufren y la necesidad de ayuda externa para equipar el instrumento básico del poder: las fuerzas armadas y de seguridad. Expone el claro contraste entre la soberanía de los Estados bajo la ley internacional y el real poder político de las naciones pequeñas.

Esta obra es también de interés para los psicólogos sociales que deseen incrementar el conocimiento de la psicología política internacional por medio del estudio de las relaciones intergrupos de las élites políticas actuando como líderes de grandes unidades sociales autónomas.

Este trabajo es una disección y recreación de una parte en particular del acontecer político de Grecia y sus nexos entre 1944 y 1947. En muchos aspectos revela incidentalmente la naturaleza del proceso total, excluyendo la propaganda "negra" y el espionaje, los cuales son también parte del proceso total.

*María de la Luz Agüero D - O.*

P.A. YANNÓPOULOS: *La sociedad profana en el Imperio bizantino durante los siglos VII, VIII y IX*. Lovaina, 1975, 331 pp.

En este libro se examina la sociedad bizantina de los mencionados siglos a partir de la realidad, es decir, sin aplicar esquemas o conceptos preestablecidos. Prueba de esto lo constituye el estudio de las capas sociales, que el autor realiza sin catalogar en "clases" (término no utilizado en Bizancio), ni determinar en "aristocracia", ni en otra. Este punto se ha estudiado partiendo del hecho cierto de que la bizantina fue una sociedad en que, debido a la ausencia total de la noción de clase, todo cambio de situación social era posible.

La sociedad bizantina distinguía entre la condición libre y la servil. El autor escudriña en las fuentes y entre ambas condiciones distingue una tercera: la de aquellos cuya libertad era limitada.